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Jahresbericht 2010 

 
 

Wir freuen uns, Ihnen den Jahresbericht des Vereins ZUSAMMEN IN ZUCHWIL vorzu-

legen. Er berichtet über die vielfältigen Aktivitäten unserer Arbeitsgruppen wie auch über 

die Bemühungen des Vorstands im Aufbau und in der Entwicklung des Vereins. 

 

Unsere Arbeitsgruppen 

 

Bekanntlich verfügt unserer Verein bereits seit dessen Gründung im November 2009 über 

drei autonom geführte Arbeitsgruppen, die als zentrale Akteure der Integrationsarbeit vor-

gesehen sind. Die Projektvorhaben und Aktivitäten dieser Gruppen haben sich im 2010 wie 

folgt präsentiert. 

 

AG Familien und Frauen 

 

Im Rahmen der AG Familien und Frauen ist im Frühling 2010 ein erstes Projekt ent-

standen: eine monatliche Frauengesprächsrunde in deutscher Sprache. An dieser 

Gesprächsrunde, die sich im KIJUZU trifft, nehmen jeweils 5 – 10 Frauen, mehrheitlich 

Migrantinnen, teil. 

 

Die 2010 diskutierten Themen waren sehr vielfältig und reichten von Heimat über Pubertät 

der Kinder und den Umgang mit elektronischen Medien in der Erziehung bis zu aktuellen 

politischen Themen, wie etwa die Ausschaffungsinitiative. 

 

Die Frauengesprächsrunde wird von Diana Kabashi und Susanne Grütter organisiert und 

abwechselnd moderiert. 

 

AG Kinder und Jugend 

 

Der Leiter der AG Kinder und Jugend, Michele Foglia, hat im zweiten Halbjahr 2010 in 

seiner Funktion als Jugendarbeiter der Gemeinde im Auftrag der Jugendkommission eine 

Umfrage bei den Zuchwiler Jugendlichen durchgeführt. Es wurden Fragen zu Freizeit-

verhalten, Littering, Suchtmittel, Gewalt und Vandalismus gestellt. Eine Präsentation der 

Ergebnisse im Gemeinderat ist für Anfang 2011 vorgesehen. 

 

Eine interdisziplinäre Arbeitsgruppe, in welcher auch die AG Kinder und Jugend vertreten 

sein wird, soll gestützt auf die Resultate konkrete Projektvorschläge ausarbeiten. 

 

AG Bildung und Erziehung 

 

Anstelle einer Arbeitsgruppe mit eigenen personellen Ressourcen hat sich die AG Bildung 

und Erziehung im 2010 zunehmend zu einer Schnittstelle zwischen dem Direktor der 

Schulen Zuchwil und dem Vorstand entwickelt. 

 

Im Rahmen von Vorstandssitzungen, zu denen Stephan Hug als AG-Leiter periodisch ein-

geladen wird, konnten mehrere Projektideen identifiziert und besprochen werden, die 
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sowohl für die Zuchwiler Schulen als auch den Verein von Interesse sind. So konnte u.a. 

das MuKi-Deutsch-Angebot (siehe unten) initiiert und gemeinsam geplant werden. 

 

Tätigkeiten des Vorstands 

 

Eine zentrale Aufgabe des Vorstandes hat darin bestanden, die Arbeitsgruppen zu 

begleiten und in ihren jeweiligen Aktivitäten zu unterstützen. Um dem Zweck unseres 

Vereins gerecht zu werden, sind wir auch darum bemüht gewesen, weitere Aufgaben zu 

definieren und zielgerichtet zu bearbeiten. 

 

Nach intensiven Diskussionen im ersten Halbjahr 2010 haben wir die Kernaufgaben des 

Vorstandes wie folgt definiert und seither auch entsprechende Massnahmen in Angriff 

genommen: 

• Die laufende Aufnahme, Prüfung und Priorisierung von Ideen, die das Potenzial 

haben, in ein Projekt oder eventuell in eine neue Arbeitsgruppe im Sinne des 

Vereinszwecks zu resultieren. Im Rahmen dieser Arbeit wurden die unten angeführten 

Projekte konkretisiert und ein Ideenkatalog für das Jahr 2011 erarbeitet. 

• Die Entwicklung eines einfachen Kommunikationskonzeptes, das uns helfen soll, mit 

den Mitgliedern und verschiedenen Bezugsgruppen des Vereins in Kontakt zu bleiben. 

Hinsichtlich Umsetzung wurde im Herbst 2010 die Website www.zusammen-in-

zuchwil.ch aufgeschaltet und ein Newsletter lanciert. 

• Die Vernetzung und die kontinuierliche Pflege eines persönlichen Austausches mit 

Partnerorganisationen, die für unseren Verein von besonderer Bedeutung sind. Dazu 

gehören die Vertreter einzelner Sprachgruppen wie auch der Behörden, Fachgruppen, 

Geldgeber usw. 

 

Lancierung neuer Angebote 

 

Als Ergebnis verschiedener auf Nutzen und Machbarkeit geprüfter Ideen und Projekte 

haben wir im zweiten Halbjahr 2010 an der Planung bzw. Umsetzung folgender Projekte 

gearbeitet. 

 

MuKi-Deutschkurse 

 

Mitte 2010 haben die Vorbereitungsarbeiten für unsere MuKi-Deutschkurse begonnen mit 

dem Ziel, dieses Sprachförderungs-, Bildungs- und Integrationsangebot für anders-

sprachige Frauen und Mütter und ihre vorschulpflichtigen Kinder ab Januar 2011 erstmals 

in Zuchwil anbieten zu können. 

 

Gemeinsam mit der machbar Bildungs-GmbH, den Schulen Zuchwil sowie dem KIJUZU 

konnten wir vier kompetente Kursleiterinnen und im ehemaligen Kindergarten Tulpenweg 

unseren Kursraum finden. Dank dem tollen Einsatz bei der Kursausschreibung im Herbst 

wurden alle Erwartungen übertroffen - wir dürfen 2011 mit drei vollbelegten Kursen starten! 

 

Das Projekt «MuKi-Deutsch», das wir in enger Zusammenarbeit mit den Schulen Zuchwil 

durchführen, wird seitens des Vorstandes von Amanda Wittwer betreut. 
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Monatlicher Stammtisch 

 

In der Bestrebung einen persönlichen Austausch von Ideen und Anliegen zum Thema 

Integration unter den Vereinsmitgliedern und weiteren Interessierten zu ermöglichen, 

haben wir ab Herbst 2010 zu einem monatlichen Stammtisch im Restaurant Boccalino ein-

geladen. 

 

Mangels Interesse mussten wir Ende Jahr leider beschliessen, den Stammtisch einzu-

stellen. Nach anderen Möglichkeiten zur Begegnung wird gesucht. 

 

Informationsveranstaltungen 

 

Die Entwicklung und Durchführung integrationsrelevanter Informationsveranstaltungen ist 

ein zentrales Anliegen unseres Vereins. Aus einem möglichen Themenkatalog haben wir 

im Herbst 2010 als erstes das Thema «Gesundheit und Alter in Zuchwil» ausgewählt und 

angefangen zu konkretisieren. 

 

Im Vordergrund stehen folgende Themenblöcke, in welche von Fachpersonen mit Hilfe von 

Übersetzenden eingeführt wird: 

• Wie funktioniert unser Gesundheitssystem? 

• Wie funktioniert unsere Spitex? 

• Welches sind die Angebote des Betagtenheimes? 

• Wie ist die Finanzierung des Gesundheitssystems aufgebaut? 

 

Dieses Projekt wird seitens des Vorstandes von Hans-Hugo Rellstab betreut. Es wird 

unterstützt durch den Integrationskredit des Kantons Solothurn (gemäss Entscheidung im 

März 2011). 

 

Zum Schluss … 

 

Bei allen, die bei den oben aufgeführten Aktivitäten mitgewirkt haben, möchten wir uns 

herzlich bedanken. Dazu gehört insbesondere der wertschätzende Austausch mit der Ein-

wohnergemeinde. Wir freuen uns auf eine weiterhin konstruktive und engagierte 

Zusammenarbeit mit unseren Partnern in der Wahrnehmung bisheriger wie auch neuer 

Aufgaben unseres Vereins. 

 

 

Zuchwil, im April 2011 

 

Für den Vorstand: Gunnar Paulsson, Präsident 


